

INVESTIGACIÓN



Equipo de trabajo (FIM, 2007)



Propaganda en un muro cercano a la fábrica de Río Blanco (FIM, 2007)

Nuestro proyecto no sólo implicaba el rescate del archivo y valorar su contenido histórico, organizar lo disperso y respetar su procedencia archivística, conservarlo y restaurarlo, sino también poner en tensión algunos de los temas presentes en el archivo para reafirmar su contenido histórico.

Para cumplir esta tarea se invitó a investigadores interesados en la temática y que estuvieran en condiciones de aceptar desplazarse a un lugar al pie del cerro de Santa Catarina y cerca del río Blanco en el valle de Orizaba, Veracruz, para enfrentar el reto de encontrarse entre papeles sin clasificar en condiciones de poca limpieza y, a la par, seleccionar documentos para desarrollar un tema de investigación.

Respondieron a nuestra invitación investigadores de la Universidad de San Carlos, Guatemala; Universidad Autónoma de Chiapas; Universidad del Bío Bío, Chillán, Chile; Centro Universitario de Teatro de la Universidad Nacional Autónoma de México; de la Coordinación Nacional de Conservación del Patrimonio Cultural del INAH y del Centro INAH Veracruz. El resultado fue una serie de investigaciones que a continuación presentamos y que en conjunto aportan una nueva mirada sobre la complejidad del tema obrero.

A todos ellos nuestro agradecimiento, no sólo por el producto de su disciplina intelectual, también por su disposición y alegría para trabajar en equipo.



Antigua estación de ferrocarril, 2007 (FIM, 2007)

